
TCE vê falhas e indica reprovação
das contas do prefeito Du Cazellato
Problemas na gestão da saúde de Paulínia em 2020, auge da pandemia, foram apontados pelo tribunal  PÁGINA 04

DÉBITOS ATRASADOS 

97 SOCORRISTAS

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Na primeira semana do prazo de adesão ao RefisNO (Programa de Recuperação 
Fiscal da Prefeitura de Nova Odessa) 2023, exatos 101 contribuintes devedores apro-
veitaram as condições especiais oferecidas pela Prefeitura para renegociar seus 
débitos municipais atrasados e não pagos até 31 de dezembro do ano passado. O 
valor renegociado já passa dos R$ 540,4 mil. O maior número de interessados (87 
ao todo) foram pessoas físicas devedoras de IPTU de anos anteriores.         PÁGINA 07

A Prefeitura de Hortolândia disponibilizou nesta semana os novos fardamentos 
das equipes do Samu (Serviço de Atendimento Móvel de Urgência) da cidade. Ao 
todo, o funcionalismo público municipal disponibilizou fardas novas a 97 pro-
fissionais. A cerimônia de entrega dos uniformes aconteceu na UPA (Unidade de 
Pronto Atendimento) 24h, no Nova Hortolândia. O prefeito José Nazareno Zezé 
Gomes (Republicanos) exaltou a atuação do Samu no município.                     PÁGINA 06

RefisNO renegocia R$ 540 mil 
com 101 contribuintes

CAPACITAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Em treinamento promovido pela Defesa Civil do Estado de São Paulo, ocorrido no 
município de Campinas, secretários de Monte Mor foram apresentados às funcio-
nalidades do Scorecard, uma ferramenta de auxílio a casos de desastres e emer-
gências climáticas. O evento aconteceu nesta semana, no Centro de Resiliência 
de Campinas, com palestra ministrada pelo coordenador regional e diretor da 
Defesa Civil de Campinas, Sidnei Furtado.                                                               PÁGINA 06

Monte Mor participa de 
treinamento para emergências 

Hortolândia entrega novos 
fardamentos ao Samu 

‘BRK NA ESCOLA’ LEVA CONHECIMENTO A ALUNOS DE SUMARÉ PÁG. 03
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150 VAGAS 4.1 MIL TIJOLOS 

DIVULGAÇÃO

Sumaré realiza na próxima terça-feira (07) a 3ª Feira de Empregabilidade do Grau 
Técnico Sumaré. São mais de 150 vagas de emprego, incluindo estágio, à disposição 
dos candidatos. A feira ocorre na unidade da escola, das 10h às 16h, na rua José Maria 
Miranda, 480, no Centro. O evento reúne mais de dez empresas, com vagas em diver-
sas áreas, como balconista de padaria, açougueiro, repositor, auxiliar de limpeza, aju-
dante de açougue, padeiro, instalador técnico em manutenção, entre outras. PÁGINA 05

Oito homens, com idades entre 25 e 51 anos, foram presos em flagrante nesta quin-
ta-feira (2), enquanto carregavam seis veículos com mais de 4,1 mil tijolos de ma-
conha em uma oficina mecânica no Parque Santa Bárbara, em Campinas. A dro-
ga pesou mais de 3,6 toneladas e seriam distribuídas para as cidades da região.  
O entorpecente seria comercializado em municípios como Sumaré, Hortolân-
dia, Paulínia e Monte Mor, de acordo com a Polícia Civil.                                  PÁGINA 08

Sumaré sedia 3ª Feira 
de Empregabilidade no 

dia 7 de novembro 

Oito são presos e polícia 
apreende 3,6 toneladas 

de maconha na região

ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL

VENTOS DE 79 KM/H

DIVULGAÇÃO

O temporal e os ventos com mais de 79km/h que passaram pelas cidades da re-
gião na tarde desta sexta-feira (3) derrubaram postes na avenida Brasil, na região 
do Parque Industrial Fritz Berzin, As estruturas de concreto chegaram a ficar 
“deitadas” sobre a via. A prefeitura também confirmou a queda de árvores e ala-
gamentos. Uma via no Jardim Santa Rita, se transformou em “lagoa”. Moradores, 
carros, motos e até pedestres arriscaram atravessar.                                       PÁGINA 08

Temporal derruba árvores 
e postes em Nova Odessa
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n  CHARGE

Abusca por novas formas 
de lidar com as pessoas 
no ambiente corporativo 

tem se tornado cada vez mais re-
levante com a influência da no-
va era da administração e a evo-
lução das tecnologias. O que mui-
tos gestores não sabem, é que com 
o auxílio da neurociência, é possí-
vel obter informações mais apro-
fundadas sobre o comportamento 
humano e utilizá-las em benefí-
cio das organizações. Com isso, a 
aplicação prática da neurociência 
no equilíbrio corporativo e bem-
-estar dos colaboradores traz uma 
nova ótica sobre como motivar e 
engajar equipes.

Dentre os estudos realizados, 
o trabalho de brasileiros vem se 
destacando. Rafael Scodelario, 
um dos autores do artigo cien-
tífico “Neurorh: Aplicação Prá-
tica da Neurociência no Equilí-
brio Corporativo e Bem-Estar de 
Seus Colaboradores”, explica que 
a pesquisa busca analisar a im-
portância da neurociência apli-
cada à área de Recursos Huma-
nos (RH). Baseado na neurociên-
cia comportamental, o trabalho 
oferece insights valiosos sobre co-
mo otimizar a produtividade e o 
desempenho dos colaboradores.

Ele destaca que a neurociência 
comportamental permite identi-
ficar padrões de comportamento 
e compreender como certas prá-
ticas podem impactar negativa-
mente a produtividade, motivação 
e desempenho dos funcionários. 
“Combinando técnicas inovado-
ras, é possível otimizar o ambiente 
de trabalho e melhorar a eficiên-
cia do colaborador. A adaptação às 
mudanças culturais é fundamen-
tal para a sobrevivência das orga-
nizações, e a neurociência oferece 
uma ferramenta de estudo e apli-
cação indispensável para o suces-
so organizacional”, ressalta o pro-
fissional que busca aplicar as es-
tratégias do NeuroRh em suas em-
presas, sendo primeira a Escodelar 
Inteligência Imobiliária.

Dentro desse contexto, a área 
de RH desempenha um papel es-
tratégico ao utilizar novas meto-
dologias e ciências disponíveis 
para aprimorar suas práticas. 
“Com a neurociência comporta-
mental, é possível criar um am-
biente harmonioso e estimulante, 
no qual os colaboradores se sin-
tam valorizados e parte integran-
te da organização. Além disso, 
a neurociência pode ser empre-
gada para aprimorar a seleção e 
contratação de talentos, reduzir o 
turnover, e melhorar o clima or-
ganizacional”, acrescenta o autor.

A compreensão do comporta-
mento humano por meio da neu-
rociência é de extrema importân-
cia para que o RH atue de forma 
eficaz dentro da organização. Ao 
considerar as emoções, a perso-
nalidade e as motivações dos co-
laboradores, é possível estabe-
lecer uma relação de confian-
ça e criar um ambiente propício 
ao desenvolvimento e ao engaja-
mento. A neurociência compor-
tamental proporciona poderosas 
ferramentas que podem tornar o 
RH mais eficiente e assertivo em 
suas práticas.

A sua aplicação no ambien-
te corporativo visa proporcionar 
um maior equilíbrio e bem-es-
tar para os colaboradores, con-
tribuindo para a produtividade 
e o sucesso da organização. E a 
compreensão dos mecanismos 
cerebrais e das emoções huma-
nas permite o desenvolvimento 
de estratégias eficazes de gestão 
de pessoas, proporcionando um 
ambiente de trabalho mais sau-
dável e estimulante.

O artigo também contou com os autores Fa-
biano de Abreu Agrela Rodrigues, Eduardo Anto-
nio de Souza Campos, Gustavo Garcia Medeiros 
e Émerson Aparecido Leite de Souza.

Como a neurociência 
pode ajudar a 
promover o bem-estar 
dos colaboradores no 
ambiente corporativo?

Rafael Scodelario
é corretor de imóveis desde 2009 e e

mpresário no ramo imobiliário desde 2013. 
Fundador e CEO do Grupo Escodelar e da 

EscodelarInteligência Imobiliária

w  SUMARÉ
BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w  HORTOLÂNDIA
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
Delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º Distrito Policial.................3887-1701
2º Distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974

Loterias

Telefones úteis

MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

DUPLA SENA

LOTOMANIA

QUINA

Concurso 2651
4ª feira, 01 de Novembro de 2023

Concurso 2944
4ª feira, 01 de Novembro de 2023

Concurso 2588
4ª feira, 01 de Novembro de 2023
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Clima Região

Sol, com chuva de manhã 
e diminuição de nuvens à 
tarde. Noite de céu limpo. 

TEMPERATURA

Mínima 16 o    l    Máxima 30o

Vários analistas têm 
confessado estar 
“surpreendidos” 

com os resultados das elei-
ções na Argentina. Quando 
os resultados das eleições 
primárias (as chamadas 
PASO — Primarias, Abier-
tas, Simultáneas y Obligatorias) fo-
ram divulgados, os especialistas, e 
particularmente economistas, ex-
pressaram sua surpresa que o can-
didato do governo incumbente e o 
atual ministro de economia, Sérgio 
Massa, tenha conseguido ganhar 
os votos suficientes para compro-
var que seria uma força competiti-
va nas eleições gerais.

Após o resultado do primeiro 
turno, os mesmos analistas con-
fessaram sua surpresa com o fato 
de Sergio Massa sair na frente. Se-
guem surpresos com o apoio ele-
vado recebido por Javier Milei, o 
candidato e atual deputado libe-
ral, derrotando Patricia Bullrich, 
candidata escolhida pelos eleitores 
dos partidos de oposição da coali-
zão Juntos por el Cambio. Um ano 
atrás, muitos analistas imagina-
vam que ela seria a próxima presi-
dente da Argentina. Como enten-
der que o eleitorado não está pu-
nindo um governo que chegou às 
eleições com inflação superando 
150% em 2023? Como entender a 
votação expressiva de Javier Milei 
como segundo colocado?

Há questões que não têm sido 
suficientemente exploradas no ca-
so da Argentina que merecem uma 
melhor compreensão. Há consen-
so que a inflação é um problema 
persistente na economia do nos-
so vizinho. E, geralmente, os es-
tudos em ciência política demons-
tram que os eleitores preferem a di-
reita para administrar a economia 
em períodos de alta inflação. Nes-
te contexto, é compreensível que 
os candidatos que surgem como fa-
voritos são os que representam al-
ternativas de centro e de direita, do 
ponto de vista de suas plataformas 
econômicas. Não há nenhum can-
didato disputando as eleições com 
propostas de redistribuição da ri-
queza ou dos resultados do traba-
lho na Argentina.

Vale lembrar também, que os 
problemas por que passa a econo-
mia da Argentina neste momento 
não são novos. A inflação eleva-
da e persistente não é um proble-
ma novo – o país vive com inflação 
crescente desde 2000, e a elevação 
recente começou em 2006, ainda 
que as taxas tenham aumentado 
significativamente nos anos pós-
-pandemia. Também vale lembrar 
que não há consenso na sociedade 
argentina de que o principal cul-
pado pela crise inflacionária seja 
o governo incumbente. O estado 
argentino enfrenta problemas em 

cumprir as metas de ajus-
te fiscal. Para os que vo-
tam contra o governo in-
cumbente, as transferên-
cias de previdência e au-
xílios e os pagamentos de 
salários a funcionários pú-
blicos são a raiz do proble-

ma. Porém, para uma parcela ele-
vada da sociedade, a causa da fra-
gilidade do estado se deve à falta 
de capacidade de tributar as elites 
e as empresas e à concessão de be-
nefícios que foram oferecidos pa-
ra manter estes grupos poderosos 
protegidos, nas últimas décadas, 
na Argentina.

Neste contexto, o apoio à Ser-
gio Massa pode ser mais bem com-
preendido. Os estudos apontam 
que o crescimento econômico e o 
desemprego são importantes de-
terminantes da motivação do elei-
torado para “responsabilizar” os 
governos incumbentes nas urnas. 
A Argentina se recupera da crise 
econômica de 2018-19, que foi ain-
da agravada pelos efeitos adversos 
significativos da pandemia de co-
vid-19. O FMI estima que a eco-
nomia expandiu mais de 10 % em 
2021 e a taxa de desemprego caiu 
para 8 % (de um pico de 13 % em 
meados de 2020).

Além destas questões, existe 
também um apoio forte do elei-
torado, que concorda com disci-
plina fiscal, que acredita que a re-
forma não deva ocorrer cortando 
gastos em educação e saúde. Fi-
nalmente, apesar de todos os es-
forços do Juntos para el Cambio e 
dos partidos de oposição, o parti-
do peronista conseguiu consolidar 
sua força política na província de 
Buenos Aires, nas províncias do 
sul e norte do país como Tucumán, 
Entre Ríos, Corrientes, Río Negro, 
La Pampa, La Rioja, Santa Cruz e 
Tierra del Fuego. Nestas localida-
des foi vencedor nas eleições para 
governador e prefeito das capitais, 
o que ajudou a mobilizar eleitores.

O apoio que Javier Milei rece-
beu tanto nas primárias como no 
primeiro turno das eleições gerais 
confirma que o anarcocapitalismo, 
ou o anarquismo de livre mercado 
de Murray Rothbard e seus segui-
dores, conta com forte apoio em al-
guns segmentos da sociedade. Es-
ses segmentos incluem o eleitorado 
masculino, principalmente os jo-
vens. Eleitores que apoiam as pro-
messas de campanha de Milei de 
diminuir o tamanho do Estado e 
dolarizar a economia. Há também 
um descontentamento pela desi-
gualdade provocada pela redis-
tribuição dos recursos arrecada-
dos entre as províncias na federa-
ção argentina, e parte do eleitora-
do que mais apoia Milei são eleito-
res que moram em províncias dis-
tantes de Buenos Aires.

De fato, Milei ganhou em dez 
províncias, incluindo Córdoba, 
Santa Fe e Mendoza, e muitos dos 
eleitores destes lugares se ressen-
tem do sistema vigente de arreca-
dação e redistribuição de recur-
sos na federação argentina. Porém, 
Milei não conseguiu até o momen-
to ganhar o apoio das elites do se-
tor empresarial e financeiro do 
país, que tem manifestado duras 
críticas a suas “receitas” econômi-
cas, incluindo, além da dolariza-
ção, a eliminação do Banco Central 
e da tributação, a saída da Argen-
tina do Mercosul e a quebra de re-
lações com os dois parceiros mais 
importantes da Argentina no co-
mércio: Brasil e China.

Em resumo, a eleição da Argen-
tina precisa ser entendida como 
uma luta de diferentes grupos po-
líticos que possuem visões dife-
rentes de como o país poderá sair 
da crise. Qualquer que seja o pre-
sidente eleito em 9 de novembro, 
ele terá que governar fazendo acor-
dos com os partidos políticos do-
minantes e, dentro deles, com suas 
facções. Além disso, terá que ar-
ticular acordos com novos atores 
políticos que foram eleitos, sinali-
zando o início de uma nova cliva-
gem política no país.

O novo governo eleito enfrenta-
rá um contexto adverso com pou-
ca capacidade para adotar refor-
mas significativas. Qualquer go-
verno que for eleito em 9 de no-
vembro terá que administrar uma 
economia bastante peculiar. O IN-
DEC (Instituto Nacional de Esta-
tística e Censo) estima que os ar-
gentinos têm mais de 360 bilhões 
de dólares não declarados e fora 
do alcance das autoridades fiscais 
— a metade do valor estimado do 
PIB do país. E, ainda pior, de forma 
perversa, a parte da sociedade que 
opera em dólares também exerce 
pressão sobre o peso, forçando sua 
desvalorização.

Como uma grande parte da eco-
nomia funciona em dólares, as pes-
soas vendem pesos argentinos pa-
ra comprar dólares, contribuindo 
para a desvalorização da moeda, 
fazendo com que os argentinos se 
preocupem mais com a inflação 
e incentivando-os a comprar dó-
lares com ainda mais frequência. 
Os esforços de controle na utiliza-
ção de dólares — com a entrada no 
país de cem bilhões de dólares re-
centemente — também têm se de-
monstrado ser frágeis, pois, na me-
dida em que o governo procura co-
locar qualquer imposto nestes ca-
pitais, as elites rapidamente diver-
sificam seus portfólios para a eco-
nomia paralela. Ou seja, qualquer 
que seja o novo governo da Argen-
tina, não obterá apoio desta elite, o 
que torna a situação frágil e difícil, 
do ponto de vista de governança.

A economia política das 
eleições de 2023 na Argentina
Lorena Barberia  é professora da Faculdade de Filosofia, Letras e Ciências Humanas (FFLCH) da USP/Jornal da USP
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3ª Feira de 
Empregabilidade 
oferece 150 vagas 
em SumaréCIDADES

O vereador Enoque Leal 
Moura (MDB) apresentou 
uma moção parabenizando 
o deputado estadual Dir-
ceu Dalben (Cidadania) pe-
la criação e coordenação 

da Frente Parlamentar pe-
la Malha Ferroviária.

A atual malha ferroviá-
ria do Brasil está nas mãos 
de empresas privadas e se 
perdeu ao longo dos anos. 
Durante décadas, o siste-
ma ferroviário foi relevan-
te para o desenvolvimen-

Moção parabeniza Frente Parlamentar pela Malha Ferroviária

Documento de autoria de Enoque Leal Moura parabeniza deputado Dirceu Dalben

CÂMARA DE HORTOLÂNDIA

A BRZ Empreendimen-
tos, incorporadora com 
mais de 10 anos no merca-
do, anunciou a entrega do 
primeiro condomínio ver-
tical inteligente em Suma-
ré. O Portal Vale das Péro-
las conta com soluções co-
mo bike e carro comparti-
lhados, minimercado, pet 
place e carregador de car-

ro elétrico – serviços que 
marcam a parceria com a 
Housi, startup responsá-
vel pelo AppSpace e ser-
viços de facilities. O em-
preendimento, que gerou 
mais de R$ 100 milhões em 
vendas, representa cerca 
de 12% da receita da cons-
trutora e que projeta atin-
gir os R$800 milhões até o 
final do ano.

Localizado na rua Joa-
quim Inácio Valente, 135, 

no Jardim Bela Vista, ao la-
do da avenida Fuad Assef 
Maluf, uma das principais 
vias do município, o em-
preendimento é o tercei-
ro já entregue pela BRZ em 
Sumaré. O projeto da vez 
reúne 480 unidades em oi-
to torres de 15 andares. Os 
apartamentos contam com 
cerca de 57 metros quadra-
dos, dois quartos com suí-
te e uma vaga de garagem. 
Com o Vale das Pérolas, a 

incorporadora completa 
25.106 unidades entregues. 
No pico da obra, a BRZ ge-
rou cerca de 400 empregos 
diretos e indiretos.

ENTREGA
Na conclusão do projeto, 

a BRZ promove evento ofi-
cial nos dias 07 e 08 de no-
vembro (terça e quarta-fei-
ra), a partir das 8h, no en-
dereço do Portal Vale das 
Pérolas.

BRZ Empreendimentos entrega 1º 
condomínio inteligente em Sumaré 

R$ 100 MILHÕES EM VENDAS
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Estudantes da Escola Estadual 
Professora Ondina Pinto Gonzales, no 
Jd. Morumbi, receberam palestra que 
apresentou processos de tratamento 
de água e educação ambiental

A BRK, concessionária 
responsável pelos serviços 
de água e esgoto em Suma-
ré, realizou nesta semana 
mais uma palestra na cida-
de. Aproximadamente 80 
alunos do 9º ano do ensi-
no fundamental da Escola 
Estadual Professora Ondi-
na Pinto Gonzales, no Jar-
dim Morumbi, participa-
ram da atividade. 

 O objetivo da ação foi 
apresentar aos estudantes 
o funcionamento dos sis-
temas de tratamento e dis-
tribuição de água do mu-
nicípio por meio de uma 
palestra. Os alunos foram 
orientados ainda sobre te-
mas relacionados ao con-
sumo consciente da água, 
preservação dos manan-
ciais e qualidade da água. 

Os professores que esta-
vam presentes relataram a 
importância desse tipo de 

atividade, que complemen-
ta o que os alunos veem em 
sala de aula. 

 Em Sumaré, a BRK pro-
duz diariamente, em mé-
dia, 68 milhões de litros 
de água que abastecem o 
município. Para garantir a 
qualidade da água que che-
ga aos imóveis dos suma-
reenses, são realizadas, em 
média, 21 mil análises de 
água na cidade. 

AGENDAMENTO 
Escolas, empresas e ins-

tituições interessadas em 
receber as palestras da BRK 
podem solicitar o agen-
damento da ação pelo e-
-mail sustentabrisp@br-
kambiental.com.br. As ati-
vidades são gratuitas e dis-
ponibilizadas de forma pre-
sencial e on-line.   

 Para outras informações 
e solicitação de serviços, a 
concessionária disponibi-
liza atendimento telefônico 
gratuito pelo 0800 771 0001. 

PROJETOS
A BRK tem realizado e 

concluído projetos na ci-
dade. Foi finalizado re-
centemente o projeto fei-
to em parceria com a Rede 
Asta, o “Mulheres + Ren-
da”. O objetivo da ação foi 
contribuir com a geração 

de renda local e promo-
ver a proteção e a saúde 
das mulheres que mens-
truam a partir da produ-
ção e distribuição de ab-
sorventes reutilizáveis no 
município.

No total, 13 costureiras 
da Vila Operária partici-

param da ação e confec-
cionaram 6,5 mil absor-
ventes reutilizáveis em 
dois meses. Cada parti-
cipante recebeu R$ 2 mil 
pela produção de 500 ab-
sorventes.

No final de outubro, fo-
ram realizadas as doações 

de 6,5 mil absorventes. A 
primeira doação ocorreu 
para alunos e funcionários 
da Escola Estadual Jeny 
Bonadia Rodrigues San-
tarossa, na região do Jar-
dim Bom Retiro, e contou 
com a participação de 700 
alunos do Ensino Médio.

‘BRK na Escola’ leva conhecimento 
sobre saneamento a alunos de Sumaré

DIVULGAÇÃO

ESPAÇO ESPÍRITA
Uma prova do céu

Eben Alexander III é um neurocirurgião norte-ameri-
cano nascido em 1953 na cidade de Charlotte, Carolina 
do Norte. Trabalhou em três instituições importantes da 
área médica na cidade de Boston. Além da atividade mé-
dica, ficou conhecido por ter publicado mais de 150 arti-
gos e participado de mais de 200 congressos de Medicina. 

A exemplo de muitos colegas, era cético com assun-
tos relacionados à vida depois da morte e, em especial, 
às experiências de ESQM (Experiências de Quase Mor-
te), ou seja, relatos de pessoas que voltavam de um es-
tado de morte para a vida, relatando visões interessan-
tes do “outro lado da vida”. 

Mas essa experiência acabou sendo vivida por ele. 
Antes dela, o Dr. Eben era incapaz de conciliar seus 
conhecimentos científicos com qualquer crença no 
céu, em Deus ou na vida espiritual. A história aconte-
cida com um cidadão comum já é extraordinária, mas 
acontecida com um neurocirurgião pode ser chamada 
de revolucionária.

Acometido de uma doença cerebral rara, Eben ficou 
sete dias em coma. Não reagia aos medicamentos mi-
nistrados por seus colegas. Quando tudo parecia per-
dido, ele acordou - no sétimo dia. 

Sua recuperação foi considerada um milagre. Maior 
que o milagre, no entanto foi seu relato sobre a viagem 
que fez ao mundo espiritual, onde conheceu seres su-
periores, onde recebeu ensinamentos sobre o amor de 
Deus e sobre o sentido de nossa vida.

Essa experiência ele passou para o livro “Uma Prova 
do Céu”, publicado no Brasil pela Editora Sextante, em 
2013, que merecer ser lido ou pesquisado. 

Afinal, não é qualquer médico que se dispõe a escrever 
sobre ESQM. Nesse livro fez um relato de qualidade. O 
relato de uma pessoa que viveu sete dias “do outro lado”.

A.M.
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Cerca de 80 
alunos do 9º 
ano do Ensino 
Fundamental 
participaram 
da atividade 
promovida pela 
concessionária 
na escola

to de todo o país, e princi-
palmente no Estado de São 
Paulo, servindo como prin-
cipal meio de transporte de 
pessoas e mercadorias.

Existe um movimento 
para a revitalização dessa 
malha viária, onde serão 
feitos diversos investimen-
tos, entre eles o Trem Inter-
cidades, que ligará Campi-
nas à São Paulo.

E como o sistema ferro-
viário é antigo, e foi proje-
tado quando as cidades ain-
da não tinham superpopu-
lação, problemas foram se 
acumulando, e alguns re-
solvidos com a instalação 
de passarelas e construção 
de viadutos. “Com esses no-
vos investimentos chegan-
do, prevendo-se também a 
ampliação da malha ferro-
viária em São Paulo, é essen-
cial que esse tema seja mui-
to bem refletido, para que as 

melhores soluções sejam en-
contradas e executadas”, co-
mentou o vereador Enoque.

A criação da Frente Par-
lamentar visa discutir me-
lhorias na atual malha fer-
roviária do Estado, com ba-
se em segurança, questões 
ambientais e na crise cli-

mática. “Por isso é tão im-
portante que a Frente Par-
lamentar tenha sido cria-
da e Dirceu Dalben coor-
denará os trabalhos, pois 
poderemos, com vários es-
tudos, contribuir para que 
os novos trilhos e todo o 
sistema ferroviário impul-

sionem o crescimento nas 
cidades, com o turismo e 
transporte de mercado-
rias, mas sem deixar de se 
preocupar com o processo 
de construção, licitações, 
meio ambiente e também 
o bem-estar da população”, 
comentou o vereador.
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Falhas administrativas, especialmente na saúde pública, levaram conselheiros 
do tribunal paulista a opinarem pela rejeição do exercício 2020, auge da pandemia

O TCE-SP (Tribunal de 
Contas do Estado de São 
Paulo) emitiu parecer pré-
vio pela reprovação das 
contas do prefeito de Pau-
línia, Du Cazellato (PL), 
no que tange ao exercí-
cio financeiro de 2020 da 
Prefeitura Municipal. Fa-
lhas no sistema de saúde e 
problemas na prestação de 
serviços, como a deman-
da reprimida por consul-
tas, exames e cirurgias, no 
auge da pandemia da Co-
vid-19, foram os motivos 
apontados pelo órgão fis-
calizador para opinar pe-
la rejeição das contas. 

O parecer foi elabora-
do após análise de dados 
apresentados, sendo relata-
do pela conselheira Cristia-
na de Castro Moraes, pelo 
presidente Renato Martins 
Costa, e pelo conselheiro 
Robson Marinho.

De acordo com o pare-
cer, foram identificadas di-
versas deficiências na ges-
tão municipal durante o 
ano de 2020. Uma das prin-

TCE emite parecer pela 
reprovação das contas 
do prefeito Du Cazellato

Exercícios físicos, dinâ-
mica em grupos e a diver-
são. Assim, os idosos ca-
dastrados no CCMI (Cen-
tro de Convivência da Me-
lhor Idade) do Jd. Amanda, 
órgão vinculado à Secreta-
ria de Governo, participa-
ram da 1ª Maratona de La-
zer ocorrida nesta sema-
na. A atividade, organiza-
da pela Prefeitura, promo-
veu uma bateria de exercí-
cios físicos. Ao todo, qua-
tro grupos organizados pe-
la melhor idade participa-
ram da competição.

Durante a maratona, os 
membros da melhor ida-
de estiveram envolvidos 
em uma série de ativida-
des recreativas, que con-
tabilizaram nove tipos de 
desafios. Conforme de-
sempenhavam os exercí-
cios, os grupos contabili-
zavam pontos. Ao final, a 
equipe “Pratas da Casa” se 
sagrou campeã, receben-
do um troféu de premiação. 
O troféu também foi entre-
gue ao grupo “Os Incríveis”, 
que terminaram em 2º lu-
gar. Já os grupos “Vamos 
que Vamos” (3º) e “Sapu-
caí” (4º) receberam meda-
lhas de premiação.

O prefeito de Hortolân-
dia, José Nazareno Ze-
zé Gomes (Republicanos), 
exaltou a animação do pú-
blico da melhor idade, a 
quem atribuiu o protago-
nismo pela história de Hor-
tolândia. “Sentir essa ener-
gia do calor humano é al-
go maravilhoso. É o tipo de 
energia que nos impulsio-
na a viver mais. Ao ver es-

ses idosos na Melhor Idade 
do Amanda, vemos rostos 
de pessoas que ajudaram 
a construir nossa cidade. 
Se hoje Hortolândia é re-
conhecida por ser uma ci-
dade inteligente e sustentá-
vel, muito desse desenvol-
vimento se deve aos esfor-
ços dos idosos, os verdadei-
ros construtores da nossa 
história. Por isso, além de 
promover as obras em to-
dos os cantos de Hortolân-
dia, nossa prioridade maior 
é com o cuidado das pes-
soas, desde as crianças aos 
idosos”, comentou Zezé Go-
mes, ao anunciar a cons-
trução do Parque Socioam-
biental do Jd. Amanda, que 
se tornará o maior parque 
linear da cidade.

Entre as atividades de-
sempenhadas na 1ª Ma-
ratona de Lazer, os idosos 
participaram do tiro ao al-
vo, passe de bola, chute a 
gol, basquete, boliche às ce-
gas, bambolê no cone, ca-
ça ao tesouro, dança do ca-
sal e do vassobol, atividade 
que consiste em fazer gol 
utilizando vassouras.

Maria José, moradora do 
Jd. Amanda II, descreve os 
benefícios em participar 
do órgão. “Eu participo do 
CCMI há dois anos. Eu gos-
to de participar das ativi-
dades, pois ativo a minha 
memória. Essa atividade é 
uma maravilha. Já espera-
mos que tenha outras edi-

ções dessa maratona”, opi-
na Maria José.

A coordenadora do CC-
MI do Jd. Amanda, Josiane 
Crepaldi, comenta sobre 
a organização do evento. 
“Essa 1ª Maratona de La-
zer tem hora para come-
çar, mas não tem hora para 
acabar. Todas as atividades 
foram organizadas com 
muita alegria, com a fina-
lidade de convidar nossos 
membros da melhor idade 
a sair da rotina. Por isso, 
preparamos muitas ativi-
dades lúdicas, muitas brin-
cadeiras”, afirma.

COMPROMISSO
O secretário de Gover-

no, Carlos Augusto César, o 
Cafú, reafirmou o principal 
compromisso da Adminis-
tração Pública Municipal. 
“Esse tipo de atividade de-
monstra o principalmente 
planejamento de Hortolân-
dia, que é priorizar o cui-
dado das pessoas. Mais do 
que promover intervenções 
e obras em todos os cantos 
da cidade, essa é a maior 
preocupação do nosso go-
verno”, encerra Cafú.

SOLIDARIEDADE
Além dos desafios e 

brincadeiras, a 1ª Marato-
na e Lazer do CCMI do Jd. 
Amanda estimulou a prá-
tica da solidariedade en-
tre os membros do órgão, 
já que um dos critérios de 
avaliação dos grupos con-
sistia na doação de ali-
mentos e brinquedos pa-
ra o Fundo Social de Soli-
dariedade de Hortolândia. 
Todos os itens arrecadados 
serão destinados às famí-
lias atendidas.

Idosos de Hortolândia participam da 1ª Maratona de Lazer

Atividade foi promovida pela Prefeitura junto aos idosos do CCMI

JARDIM AMANDA
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prática vedada pela legis-
lação. O Ministério Público 
Estadual também foi infor-
mado sobre a concessão de 
reajustes salariais em pe-
ríodo vedado.

O parecer ressaltou ain-
da a falta de AVCB (Alva-
rá de Vistoria do Corpo de 
Bombeiros) em unidades 
administrativas munici-
pais, o que representa um 
risco à segurança dos ser-
vidores e da população. 

“Diante do exposto no 
voto e em conformidade 
com as correspondentes 
notas taquigráficas, inse-
ridos aos autos, emitiu pa-
recer prévio desfavorável 
às contas de 2020, da Pre-
feitura Municipal de Pau-

línia, em face das deficiên-
cias apresentadas no i-Saú-
de, confirmadas pela de-
ficiente prestação de ser-
viços à população no que 
tange à demanda reprimi-
da por consultas, cirurgias 
e exames, além da gestão 
de pessoal em desacordo 
com os preceitos consti-
tucionais e concessão de 
RGA por Decreto e em pe-
ríodo pandêmico. Deter-
minou, outrossim, à mar-
gem do parecer, a expedi-
ção de ofício ao Executi-
vo Municipal, com as re-
comendações constantes 
do aludido voto, devendo a 
Fiscalização avaliar as cor-
reções impostas, em próxi-
mas inspeções”, traz tre-
cho do parecer.

Após as irregularidades 
apontadas, o TCE deter-
minou a expedição de ofí-
cios ao Executivo Munici-
pal, ao Comando do Cor-
po de Bombeiros e ao Mi-
nistério Público Estadual, 
para providências e corre-
ção das falhas averiguadas.

NEGADO
O prefeito apresentou 

junto ao TCE pedido de 
reexame (recurso) ao pare-
cer desfavorável pelas con-
tas de 2020. O recurso, po-
rém, recebeu o voto contrá-
rio de conselheiros na ses-
são desta quarta-feira (1°).

“A receita auferida pelo 
município é bastante alta 
em relação ao número de 
habitantes e, portanto, se-
ria de se esperar que os ser-
viços prestados fossem de 
excelência, sobretudo na 
saúde”, destacaram con-
selheiros do TCE durante 
a avaliação do recurso do 
prefeito.

Conselheiros citaram 
que “milhares” de pacien-
tes aguardavam por exa-
mes na cidade e “centenas” 
esperavam por cirurgias.

“Não havia gestão por 
sistema informatizado en-
tre a primeira consulta e o 
retorno do paciente, par-
te dos medicamentos es-
tava com a posição zerada 
no final do exercício, pre-
judicando a plena atenção 
às necessidades da popu-
lação”, afirmaram, citan-
do ainda a falta de ponto 
eletrônico para controlar 
a presença de servidores 
da saúde.

A reportagem não con-
seguiu contato para a ma-
nifestação do prefeito até o 
fechamento desta edição. 

cipais preocupações do Tri-
bunal de Contas foi a cons-
tatação de falhas no siste-
ma i-Saúde, o que impac-
tou negativamente a pres-
tação de serviços à popula-

ção, especialmente no que 
se refere à demanda repri-
mida por consultas, cirur-
gias e exames. Além dis-
so, a gestão de pessoal foi 
considerada em “desacor-

do” com os preceitos cons-
titucionais, e houve a con-
cessão de Reajuste Geral 
Anual por decreto, mesmo 
em período pandêmico, o 
que foi considerada uma 

Grupos da 
melhor idade 

participaram de 
uma bateria de 

exercícios físicos 

“seria de se 
esperar que os 

serviços prestados 
fossem de 

excelência”

Prefeito Du 
Cazellato teve a 
gestão criticada 
por conselheiros 
do Tribunal de 
Contas durante 
votação de recurso
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Polícia prende oito 
e apreende 3,6t de 
maconha destinadas 
a cidades da regiãoCIDADES

A Secretaria de Cultura 
de Hortolândia em conjun-
to com o CEM (Centro de 
Educação Musical) Ronal-
do Dias vai celebrar o Dia 
Mundial do Cinema, come-
morado neste domingo (5), 
com homenagem da Banda 
Sinfônica Municipal de Hor-
tolândia. O concerto “Tri-
lhas Sonoras de Filmes”, se-
rá apresentado neste domin-

go, às 20h, no Teatro Eliza-
beth Keller de Matos, na rua 
Graciliano Ramos, 280, no 
Jardim Amanda.

O concerto levará um re-
pertório que inclui compo-
sições de trilhas sonoras, 
como “Around The World 
In 80 Days” e “Pirates Of 
The Caribbean”, além de 
um “Tributo a John Wil-
liams”, com interpreta-
ções de músicas de “Ju-
rassic Park”, “Harry Pot-
ter”, “Viktor’s Tale” e “Star 

Wars”, sob o comando do 
maestro Márcio Beltrami.

Na terça-feira (7), a pro-
gramação continua com a 
participação da Banda Mu-
nicipal e do Grupo Sopro de 
Prata. O evento será divi-
dido em duas partes, des-
tacando temas como “The 
Pink Panther” e “The Go-
dfather”. A segunda parte 
terá músicas que marca-
ram gerações, incluindo a 
“Harry Potter Symphonic 
Suite” e a “Star Wars Saga”.

Hortolândia vai comemorar Dia Mundial do Cinema

Grupos fazem apresentações com temas de trilhas 
sonoras de filmes neste domingo (5) e na terça-feira (7)

PROGRAMAÇÃO ESPECIAL
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Com a participação de dez empresas,  
ação busca viabilizar vagas de diversas 
áreas para desempregados da cidade; 
processo de seleção e recrutamento será 
realizado diretamente com empresas

Sumaré realiza na próxi-
ma terça-feira (07) a 3ª Fei-
ra de Empregabilidade do 
Grau Técnico Sumaré. São 
mais de 150 vagas de em-
prego, incluindo estágio, à 
disposição dos candidatos. 

A feira será realizada na 
unidade da escola, das 10h 
às 16h, na rua José Maria 
Miranda, 480, no Centro. O 
evento reúne mais de dez 
empresas, com vagas em di-
versas áreas, como balco-
nista de padaria, açouguei-
ro, repositor, auxiliar de 
limpeza, ajudante de açou-
gue, padeiro, instalador téc-
nico em manutenção e te-
leoperador de suporte téc-
nico jr, entre outros. 

Adriana Guerra, coorde-
nadora geral do Grau Téc-
nico Sumaré, estima que o 
número de vagas deve au-
mentar até o dia da feira 
porque muitas empresas 

que vão participar do even-
to ainda não fecharam o nú-
mero total de vagas que se-
rão oferecidas. 

Além do acesso às vagas, 
os candidatos que participa-
rem da feira poderão apro-
veitar uma série de ações 
oferecidas pela escola pa-
ra ajudar no caminho pela 
busca do emprego, como pa-
lestras sobre elaboração de 
currículo e orientações so-
bre como se portar durante 
as entrevistas de emprego. 

Durante a feira, o proces-
so de seleção e recrutamen-
to é feito diretamente com 
as empresas. Os interessa-
dos em participar da feira 
precisam apenas levar có-
pias do currículo atualiza-
do, ir preparado para entre-
vistas e ter disponibilidade 
para realizar processo sele-
tivo completo. 

 A 3ª Feira de Empregabi-
lidade também conta com o 
apoio de alunos e professo-
res dos cursos de Enferma-

Segundo previsão dos organizadores, número de vagas deve aumentar até a data da feira

3ª Feira de Empregabilidade oferece 
150 postos de trabalho em Sumaré

ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL
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A Prefeitura de Horto-
lândia, em parceria com a 
FATD Consultoria e Ges-
tão Empresarial de Campi-
nas, finalizou o curso “Li-
derança Servidora” para 
profissionais municipais, 
em um esforço para forta-
lecer a liderança e a inclu-
são no serviço público. A 
ação, realizada em conjun-
to com a Secretaria de In-
clusão e Desenvolvimen-
to Social, teve a entrega de 
certificados para 37 alunos 
no Paço Municipal.

“Capacitar o nosso ser-
vidor municipal é funda-
mental para que possamos 
alcançar a excelência no 
atendimento público, ain-
da mais no setor da Secre-
taria de Inclusão e Desen-
volvimento Social, onde tra-
balhamos diretamente com 

as vulnerabilidades de fa-
mílias e que necessitam de 
uma assistência social. Ca-
pacitar é preciso e tudo que 
estiver ao nosso alcance pa-
ra garantir evolução no ser-
viço público, faremos”, en-
fatizou o prefeito Zezé Go-
mes (Republicanos).

O curso, que teve início 
no dia 10 de outubro, con-
sistiu em três encontros 
presenciais de duas horas 
cada e dois encontros onli-
ne de 1h30. Os participan-
tes exploraram diversos tó-
picos, incluindo “Lideran-
ça Servidora”, “Comunica-
ção Eficaz e Não Violenta”, 
“Estabelecimento de Metas 
Inspiradoras”, “Promoção 
de um Ambiente Inclusi-
vo e Colaborativo”, “Forças 
Pessoais e Sua Relevância 
para a Liderança” e “Gestão 
de Programas de Inclusão 
Social de Acordo com Dire-
trizes do SUAS”.

FUNDAMENTOS
Durante os encontros, 

os participantes tiveram a 
oportunidade de aprender 
os fundamentos da lide-
rança servidora, com ên-
fase na importância de co-
locar as necessidades dos 
outros em primeiro lugar 
e no desenvolvimento de 
uma cultura de serviço no 
âmbito da administração 
municipal.

O participante do curso 
e coordenador do CREAS 
(Centro de Referência Es-
pecializado de Assistência 
Social), Diego Carole, en-
fatiza a importância des-
te tipo de capacitação pa-
ra os profissionais. “Saber 
lidar com pessoas é essen-
cial para as nossas ativida-
des. Uma equipe bem lide-
rada consegue proporcio-
nar um atendimento mui-
to mais organizado e hu-
manizado”, destacou.

Servidores recebem capacitação sobre liderança

Curso prepara servidores para liderar com foco na inclusão e no serviço público

DIVULGAÇÃO
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Feira de Empregabilidade em Sumaré

Quando: 7 de novembro  l  Horário: das 10h às 16h. 
Onde: Grau Técnico Sumaré

Rua José Maria Miranda, 480, Centro.

SERVIÇOgem da escola. Durante to-
do o dia, os trabalhadores 
terão acesso a diversos ser-
viços de saúde, como aferi-
ção da pressão arterial e tes-
te de glicemia.

O Grau Técnico é o carro-
-chefe do grupo Grau Edu-
cacional. Com mais de 130 

unidades, presente nas cinco 
regiões do país, o Grau Edu-
cacional oferece mais de 60 
cursos nas áreas de saúde, 
tecnologia, indústria, gestão 
e negócios. A duração dos 
cursos varia de três meses a 
dois anos, com aulas de uma 
a três vezes na semana.

“A capacitação perma-
nente dos profissionais do 
SUAS é de suma impor-
tância para os servidores, 
pois assim podem contri-
buir cada vez mais para o 
aprimoramento da política 

de assistência social. Des-
te modo, a oferta do curso 
de Gestão e Liderança da 
Assistência Social dentro 
do Programa de Educação 
Permanente do SUAS so-
ma-se às ações de fortaleci-

mento da política munici-
pal de valorização dos ser-
vidores implementadas pe-
la administração”, enfati-
zou o secretário-adjunto de 
Inclusão e Desenvolvimen-
to Social, Gerson Ferreira.
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Novas vestimentas foram distribuídas para cerca de 100 profissionais de saúde 
do órgão local a fim de proporcionar segurança e potencializar atendimentos

A Prefeitura de Horto-
lândia disponibilizou nes-
ta semana os novos farda-
mentos das equipes do 
Samu (Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgência) 
da cidade. Ao todo, o fun-
cionalismo público muni-
cipal disponibilizou fardas 
novas a 97 profissionais. A 
cerimônia de entrega dos 
uniformes aconteceu na 
UPA (Unidade de Pronto 
Atendimento) 24h, no No-
va Hortolândia.

O prefeito José Nazare-
no Zezé Gomes (Republi-
canos) exaltou a atuação 
do Samu no município. “O 
coração da saúde é o Sa-
mu, que trabalha diaria-
mente em ocorrências na 

rua, salvando vidas, 24 ho-
ras, durante todos os dias 
da semana. Por isso, na-
da mais justo do que en-
tregar esses fardamentos 
novos. Além desses uni-
formes, nós nos esforça-
mos para oferecer melho-
res condições de trabalho, 
sempre respeitando e valo-
rizando nossos heróis”, co-
mentou Zezé Gomes. 

Médicos, enfermeiros, 
técnicos de enfermagem, 
condutores socorristas e 
profissionais da assistên-
cia pré-hospitalar recebe-
ram macacão, bota de cano 
longo e camisetas. Já os téc-
nicos auxiliares de Regula-
ção Médica, operadores de 
frota e auxiliares adminis-
trativos receberam camise-
tas. Os uniformes distribuí-
dos aos profissionais aten-

dem às normas técnicas re-
gulamentadas pelo Minis-
tério da Saúde.

O coordenador regional 
do Samu e diretor da Aten-
ção Hospitalar de Urgência 
e Emergência da Secretaria 
de Saúde, Renato Machado, 
comentou a importância do 
fardamento no dia a dia dos 
profissionais. “O macacão 
do Samu atende a algumas 
normas técnicas, para pro-
teger o profissional de se-
creções, de se esfolar em al-
gum vidro ou metal. Então, 
é um macacão resistente, 
mas ao mesmo tempo con-
fortável, que protege e ga-
rante segurança. Além dis-
so, esse fardamento é mui-
to representativo, pois é um 
manto especial, que sim-
boliza os superpoderes do 
Samu, de amenizar a dor, 

de curar as doenças e sal-
var vidas. Quando vestimos 
esse manto azul, nos senti-
mos especiais na vida das 
pessoas”, compara Renato.

O secretário de Saúde de 
Hortolândia, Dênis André 
José Crupe, destacou os 
atendimentos de urgên-
cia no município. “Embo-
ra os serviços no âmbito da 
saúde apresentem vários 
desafios diários, devemos 
comemorar cada avanço. 
Os profissionais do Samu 
atuam na linha de frente, 
realizando os primeiros 
cuidados em situações de 
emergência e urgência. Por 
isso, esse fardamento novo 
simboliza nossa gratidão 
a esses profissionais que 
se dedicam diariamente a 
salvar vidas. Isso não tem 
preço”, afirmou.

Profissionais de emergência foram contemplados com macacão, botas e camisetas para atender ocorrências

Prefeitura entrega novos 
uniformes a socorristas 
do Samu Hortolândia 

DIVULGAÇÃO

Em treinamento pro-
movido pela Defesa Ci-
vil do Estado de São Pau-
lo, ocorrido no municí-
pio de Campinas, secre-
tários de Monte Mor foram 
apresentados às funcio-
nalidades do Scorecard, 
uma ferramenta de auxí-
lio a casos de desastres e 
emergências climáticas.

O evento aconteceu nes-
ta semana, no Centro de 
Resiliência de Campinas, 
com palestra ministrada 
pelo coordenador regional 
e diretor da Defesa Civil de 
Campinas, Sidnei Furtado. 

Além de Monte Mor, que 
foi representada pelo se-
cretário de Defesa Civil, 
Vanduir Moitinho, e pelo 
secretário de Segurança, 
Adriano Vieira Serra, par-
ticiparam do treinamen-
to representantes das De-
fesas Civis dos municípios 
de Artur Nogueira, Ameri-
cana, Jaguariúna, Holam-
bra e Cosmópolis. 

Monte Mor participa de treinamento 
para casos de urgência e emergência

Secretário de Defesa Civil, Vanduir Moitinho, e secretário de 
Segurança, Adriano Vieira Serra, representaram Monte Mor

DIVULGAÇÃO

DEFESA CIVIL

A GCM (Guarda Civil 
Municipal) de Paulínia re-
cebeu nesta semana oito 
novos fuzis 556 fabricados 
pela Taurus. As armas fo-
ram entregues à GCM, no 
COI (Centro de Operações 
Integradas).

Todos os guardas civis 
que usarão os fuzis 556 
passarão por treinamen-
to no Centro de Formação 
da Guarda. 

Além dos novos fuzis, 
a GCM também já rece-
beu oito carabinas 9mm e 
quatro carabinas semiau-
tomáticas .40. 

As novas armas são 
mais uma medida do 
“Programa Paulínia Mais 
Segura”, lançado em agos-
to de 2022, englobando o 
monitoramento dos pré-
dios públicos, portais, vi-
cinais e principais vias 
através do Centro de Mo-
nitoramento Integrado de 
Paulínia e do COI.

GCM de Paulínia 
recebe oito fuzis

NOVAS ARMAS

Armamento de forte potencial 
ofensivo foi entregue à corporação

DIVULGAÇÃO

Paulo Medina  l  PAULÍNIA
paulo.medina@tribunaliberal.com.br

Da Redação  l  HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação  l  MONTE MOR
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

1ª FEIRA VEGANA JMA

O Shopping ParkCity 
Sumaré recebe neste 
sábado e domingo, dias 
4 e 5, a 1ª Feira Vega-
na & Pet. O evento iné-
dito tem como objetivo 
divulgar o veganismo, 
com diversas opções 
gastronômicas, moda e 
produtos artesanais.

Com o objetivo de 
conscientizar sobre o 
movimento que visa pro-
pagar o respeito à vida 
dos animais e meio am-
biente, a feira proporcio-
nará momentos de lazer 
para as famílias. O aces-
so ao espaço do evento, 
que ocorrerá das 11h às 
20h na Alameda Park-
City, é gratuito.

Para Gisele Alvares, 
Coordenadora de Mar-
keting do Shopping Park-
City Sumaré, a iniciati-
va é inovadora. “É uma 
ação muito importan-
te, pois além do entrete-

nimento, também traz 
uma mensagem muito 
relevante de conscienti-
zação sobre o tema, além 
de fornecer ferramentas 
que também incenti-
vam o empreendedoris-
mo de produtores vega-
nos”, afirmou.

Em parceria com a 
ONG Viralatinhas, o 
evento contará com um 
espaço para a adoção de 
cães e gatos, além de ar-
recadar doações de ra-
ções, jornais, medica-
mentos e cobertores.

“É uma honra para o 
Shopping ParkCity Su-
maré sediar este even-
to pela primeira vez. Te-
mos certeza de que va-
mos promover boas ex-
periências para crianças, 
jovens e adultos, além de 
muito conhecimento so-
bre a importância do cui-
dado com os animais e 
o meio ambiente”, disse 
Leila Dada, Coordenado-
ra de Administração Ge-
ral da AD Shopping.

Shopping ParkCity 
Sumaré recebe 1ª 
Feira Vegana & Pet

‘CONECTANDO VIDAS’

Evento vai divulgar o veganismo no município e 
contar com opções gastronômicas e artesanais

Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Data: 4 e 5 de novembro (sábado e domingo)
Horário: das 11h às 20h

Local: Alameda ParkCity, no Shopping ParkCity Sumaré, 
localizado na Av. Rebouças, 3400, no bairro Jardim Paulista. 

Acesso gratuito ao espaço do evento.

ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL

O Scorecard é uma fer-
ramenta de autoavaliação 
da resiliência a desastres 
elaborado para ações em 
desastres ou emergências, 
tendo como base uma lo-
calidade, auxiliando, com 
seus protocolos de planeja-
mento e ação, países e go-
vernos no monitoramen-
to, análise dos avanços e 
identificação de possíveis 
desafios na implementa-

ção do Marco de Sendai. 
Para o secretário de De-

fesa Civil de Monte Mor, 
o objetivo da Defesa Civil 
do Estado é desenvolver 
estratégias e planos nos 
municípios visando a re-
dução de riscos materiais 
e humanos. 

“O treinamento dá esse 
primeiro passo, com a tro-
ca de conhecimento e ex-
periências em cada cidade 

participante”, disse.
O encontro teve também 

a participação da assesso-
ra da Secretaria de Saúde 
de Campinas e do Centro 
de Resiliência de Campi-
nas, Priscilla Pegoraro; e 
da coordenadora de Fis-
calização de Alimentos da 
Secretaria de Saúde, res-
ponsável pelo Scorecard 
Sistemas Alimentares de 
Campinas, Anne Dutra.
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O Setor de Zoonoses de 
Nova Odessa lançou uma 
campanha de conscienti-
zação quanto ao uso obri-
gatório de focinheira e guia 
durante o passeio de cães 
de raças consideradas pe-
rigosas pela legislação. A 
campanha consiste na dis-
tribuição de panfletos e na 
afixação de faixas em lo-
cais de grande circulação 
de pessoas com seus cães, 
como passeios e praças pú-
blicas e nas imediações de 
unidades de saúde e esco-
las. Também devem ser fei-
tas palestras e “panfleta-
gem” em grandes eventos.

A campanha e o mate-
rial informativo têm co-
mo base a Lei Estadual nº 
11.531/2003 e a Lei Munici-
pal nº 3.206/2018 (artigos 10, 
11, 35 e 36). Em suma, a legis-
lação proíbe que os tutores 
levem às vias públicas cães 
sem focinheira e guia, bem 
como penaliza aqueles que 
deixarem seus animais esca-
parem sozinhos para a rua.

A legislação estadual de-
termina, desde 2003, que 
“a condução em vias pú-
blicas, logradouros ou lo-
cais de acesso público de 
cães das raças pitbull, rott-
weiller e mastim napolita-

no, além de outras especifi-
cadas em regulamento, de-
verá ser feita sempre com a 
utilização de coleira e guia 
de condução”.

A infração sujeita o pos-
suidor ou proprietário 
do animal ao pagamen-
to de multa no valor de 10 
UFESPs (Unidades Fiscais 
do Estado de São Paulo), ou 
seja, de R$ 342,60. Como se 
trata de uma lei estadual, as 
denúncias podem ser feitas 
à PM-SP (Polícia Militar do 
Estado de São Paulo), pelo 
telefone 190.

Já a regra municipal es-
tabelece que “é proibido o 
passeio de cães nas vias e 

logradouros públicos, ex-
ceto com o uso adequado 
de coleira ou enforcador e 
guia, devendo ser condu-
zidos por pessoas com ida-
de e força suficientes para 
controlar os movimentos 
do animal”.

Diz ainda que “os cães fe-
rozes ou bravos, assim co-
mo os de médio e grande 
porte, deverão utilizar guia 
curta, focinheira e coleira 
por ocasião do passeio em 
vias ou logradouros públi-
cos, a fim de não atacar ou 
ferir transeuntes”. A GCM 
(Guarda Civil Municipal) 
pode ser acionada pelo te-
lefone (19) 3466-1900.

“Nosso objetivo, com es-
sa campanha, não é mul-
tar ninguém, mas conscien-
tizar toda a população, e 
principalmente os donos de 
cães de raças consideradas 
perigosas, que o uso da foci-
nheira é essencial para que 
os tutores possam se sen-
tir mais confortáveis e se-
guros ao sair com seus pets 
para passear, principalmen-
te se, durante o passeio, pu-
der acontecer qualquer con-
tato com outros cachorros e 
pessoas, evitando possíveis 
acidentes”, explicou a mé-
dica veterinária responsá-
vel pelo Setor de Zoonoses, 
Paula Faciulli.

Nova Odessa lança campanha sobre 
uso obrigatório de focinheira em cães 
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No mês de outubro, 
uma onda de solidarieda-
de e conscientização to-
mou conta do Shopping 
ParkCity Sumaré por meio 
de uma parceria entre a 
ASSU (Associação dos Ad-
vogados de Sumaré) e o 
shopping local. Duran-
te toda a semana passa-
da, as dependências do 
shopping se tornaram o 
palco de um evento sig-
nificativo: o Outubro Ro-
sa 2023. A iniciativa não 
apenas ofereceu apoio ju-
rídico gratuito à comuni-
dade, mas também espa-
lhou conhecimento sobre 
a importância da preven-
ção e detecção precoce do 
câncer de mama.

O evento, organizado 
pela AASU, trouxe uma ga-
ma de atendimentos nas 

áreas de direito do consu-
midor, civil, família, traba-
lhista, criminal, previden-
ciário, entre outras. Advo-
gados doaram seu tempo 
e conhecimento para for-
necer orientações jurídi-
cas gratuitas à população, 
oferecendo um suporte pa-
ra quem precisa resolver 
questões legais.

Os participantes foram 
recebidos em um ambien-
te acolhedor, onde pude-
ram desfrutar de gulosei-
mas. Além disso, em ho-
menagem à causa, as mu-
lheres presentes recebe-
ram brindes que não ape-
nas celebraram sua pre-
sença, mas também ser-
viram como lembrete da 
importância da saúde e do 
autocuidado.

A ação foi avaliada co-
mo “sucesso” pelo presi-
dente da associação, Fa-
bio Bastidas.

ASSU encerra ‘Outubro 
Rosa’ com atendimento 
jurídico para mulheres

SHOPPING PARKCITY

Associação de Advogados de Sumaré se 
uniu às mulheres em torno do ‘Outubro Rosa’

Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação  l  NOVA ODESSA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

DÉBITOS MUNICIPAIS

Números dizem respeito à primeira 
semana de adesão ao RefisNO 2023; 
descontos em juros e multas chegam 
a 95%, e os parcelamentos podem 
ser feitos entre 12 e 60 meses

Na primeira semana do 
prazo de adesão ao Refis-
NO (Programa de Recupe-
ração Fiscal da Prefeitura 
de Nova Odessa) 2023, exa-
tos 101 contribuintes deve-
dores aproveitaram as con-
dições especiais oferecidas 
pela Prefeitura para rene-
gociar seus débitos muni-
cipais atrasados e não pa-
gos até 31 de dezembro do 
ano passado. O valor re-
negociado já passa dos R$ 
540,4 mil.

O maior número de inte-
ressados (87 ao todo) foram 
pessoas físicas devedoras 
de IPTU de anos anteriores. 
Desse total, 29 delas opta-
ram por pagar os débitos à 
vista, com os maiores des-
contos, e a maioria optou 
pelos parcelamentos, que 
vão de 12 a 60 meses (com 
descontos decrescentes de 
juros e multas).

A princípio, a adesão ao 
programa de renegociação 
de débitos municipais pros-
segue até o próximo dia 08 
de dezembro, mas há um li-

mite para o programa e es-
te prazo pode terminar an-
tes. Portanto, os interessa-
dos não devem deixar para 
os últimos dias.

 O RefisNO 2023 permite 
a renegociação e o parcela-
mento, com descontos nos 
juros e multas, de débitos 
municipais vencidos e não 
pagos até 31 de dezembro 
de 2022, inscritos ou não na 
Dívida Ativa, mesmo que 

discutidos judicialmente 
em ação proposta pelo su-
jeito passivo ou em fase de 
execução ajuizada.

Os descontos chegam a 
95% dos juros e multas, e 
o parcelamento, em até 60 
meses. Além do IPTU, tam-
bém podem ser renegocia-
dos ISSQN e outras taxas, 
impostos, débitos e multas 
municipais vencidas e não 
pagas até o final de 2022. 
Quem se beneficiou em 

2022 não pode entrar no-
vamente no RefisNO.

Como nas edições de 
2021 e 2022 do programa, 
as condições especiais de 
renegociação valem para 
contribuintes pessoas físi-
cas e jurídicas (empresas 
de todos os portes). No ca-
so das empresas, no entan-
to, há um valor mínimo pa-
ra as parcelas.

Assim, pessoas físicas e 
pessoas jurídicas (empre-
sas) têm até 95% de descon-
to sobre o valor total dos 
juros e multas para paga-
mento à vista. Já o parce-
lamento dos débitos pode-
rá ser feito em 12, 24, 36, 48 
ou 60 meses, com descon-
tos regressivos de 75%, 60%, 
40%, 20% ou 10%, respecti-
vamente. A homologação 

do acordo depende da com-
pensação do pagamento da 
primeira parcela.

Para os débitos já ajuiza-
dos, incidirão os honorá-
rios advocatícios devidos 
em razão do procedimento 
de cobrança judicial. Nes-
te caso, haverá desconto de 
30% sobre o valor total dos 
honorários advocatícios no 
pagamento destes à vista.

O atendimento prosse-
gue diariamente no Paço. 
O atendimento com distri-
buição de senhas acontece 
diariamente, nos dias úteis, 
das 8h30 às 15h. Os contri-
buintes devem trazer có-
pias dos documentos pes-
soais, escritura, contrato de 
compra e venda, ato consti-
tutivo da empresa, compro-
vante de CNPJ, etc.

Pessoas físicas com dívidas de IPTU são até o momento as principais interessadas no Refis da Prefeitura

101 contribuintes devedores negociam 
mais de R$ 540 mil em Nova Odessa

DIVULGAÇÃO

Da Redação  l  NOVA ODESSA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Adesão 
ao programa de 

renegociação 
prossegue até dia 

08 de dezembro

ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL

Campanha trabalha na 
distribuição de panfletos 
e na afixação de faixas 
em locais públicos
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Grupo foi surpreendido pela polícia 
enquanto realizava o carregamento da 
droga em uma oficina mecânica, em 
Campinas; parte do entorpecente iria 
para Sumaré, Hortolândia e Paulínia

Oito homens, com ida-
des entre 25 e 51 anos, fo-
ram presos em flagrante 
nesta quinta-feira (2), en-
quanto carregavam seis 
veículos com mais de 4,1 
mil tijolos de maconha em 
uma oficina mecânica no 
Parque Santa Bárbara, em 
Campinas. A droga pesou 
mais de 3,6 toneladas e se-
ria distribuída para as ci-
dades da região. A apura-
ção do caso começou após 
a apreensão de 50 quilos 
de maconha em Hortolân-
dia, no mês de junho.

Os policiais consegui-
ram chegar até o grupo 
após iniciarem uma in-
vestigação sobre um lo-
cal usado pelos crimino-
sos para receber a droga 
que vinha de estados e paí-
ses vizinhos. De lá, ela era 
distribuída para trafican-
tes de Campinas e cidades 
da região. O entorpecente 
seria comercializado em 
municípios como Suma-
ré, Hortolândia, Paulínia e 
Monte Mor, de acordo com 
a Polícia Civil.

Depois de começarem 
a vigiar o local, os investi-
gadores desconfiaram da 
movimentação intensa no 
local, mesmo sendo noi-

te de um feriado. Um ho-
mem que estava sentado 
em frente ao estabeleci-
mento observando o flu-
xo da rua entrou no local. 

Por cima do mudo, os 
agentes flagraram os sus-
peitos colocando as drogas 
no carro e entraram na ofi-
cina. Além de prenderem 
os oito em flagrante, os po-
liciais ainda apreenderam 
três caminhonetes e três 
carros de passeio que se-
riam usados pelo transpor-
te. Celulares também foram 
apreendidos para dar conti-
nuidade nas apurações. 

A equipe do delegado Jo-
sé Carlos Fernandes da Sil-
va, de Campinas, investiga 
se a maconha pertencia a 
uma espécie de “consór-
cio” de quadrilhas e fac-
ções criminosas. A infor-
mação é que o grupo se 
unia para baratear a com-
pra das drogas e poste-
riormente realizar a ven-
da com maior lucro.

Os 4,1 mil tijolos de ma-
conha, que pesaram mais 
de 3,6 toneladas, foram 
apreendidos. A perícia foi 
solicitada, e o caso, regis-
trado como tráfico de dro-
gas e associação na 2ª Dele-
gacia de Entorpecentes do 
Deic (Departamento Esta-
dual de Investigações Cri-
minais) de Campinas.

Oito suspeitos foram presos em ação policial que impediu a distribuição de drogas na região

Toda droga encontrada em oficina foi apreendida e levada para a 2ª Delegacia de Entorpecentes de Campinas

Polícia prende oito e apreende 3,6t de 
maconha e frustra ‘vendas’ na região

O temporal e os ventos 
com mais de 79km/h que 
passaram pelas cidades da 
região na tarde desta sexta-
-feira (3) derrubaram pos-
tes da avenida Brasil, na re-
gião do Parque Industrial 
Fritz Berzin. As estruturas 
de concreto chegaram a fi-
car “deitadas” sobre a via. 

Em nota, a Prefeitura 
confirmou que foram regis-
tradas ocorrências de árvo-
res e postes caídos, além de 
alagamentos pontuais.

“Equipes da Prefeitu-
ra mobilizadas pela Defe-
sa Civil Municipal já estão 
vistoriando, sinalizando e 
atuando para liberar as vias 

públicas afetadas. 
A Secretaria de Meio 

Ambiente já está remo-
vendo as árvores caídas. A 
Concessionária CPFL Pau-
lista também já foi aciona-
da para consertar os pos-
tes caídos (como na lateral 
do trecho rural da avenida 
Brasil) e restabelecer o for-
necimento de energia onde 
necessário. Nenhum servi-
ço público municipal con-
siderado essencial foi afe-
tado”, informou.  

Uma via no Jardim San-
ta Rita, em Nova Odessa, 
se transformou em “lagoa. 

Em imagens gravadas 
por moradores, carros, mo-
tos e até pedestres se arris-
caram atravessar a “lagoa” 
no bairro novaodessense.

A entrada do bairro 23 
de Maio, também em No-
va Odessa, registrou alaga-
mento nas ruas.

Para as demais ocorrên-
cias que não envolvam a 
rede elétrica, a Defesa Ci-
vil pode ser acionada pelo 
telefone (19) 99754-9260, e 
o Corpo de Bombeiros da 
PM-SP em Nova Odessa, 
pelo 193.

A tempestade foi motiva-
da pela chegada impetuosa 
de uma frente fria. Os ven-
tos fortes e a chuva intensa 
preocuparam moradores.

Os ventos, acompanha-
dos pela chuva, fizeram 
com que o dia se transfor-
masse quase que instanta-
neamente em noite. A apro-
ximação das nuvens carre-

gadas de chuva foi observada.

PREVISÃO
O feriado prolongado 

tem previsão de chuva para 
a região. Também há con-
dições para temporais se-
guidos por raios e granizo. 
As informações são da De-
fesa Civil estadual.

A previsão é de tempesta-
de e chuva acumulada de 65 
milímetros, até a tarde deste 
sábado (4). No período, po-
de haver chuva acumulada 
em um curto espaço de tem-
po, por isso, recomenda-se 
atenção a áreas mais vul-
neráveis. Há risco de desli-
zamentos, desabamentos, 
alagamentos, enchentes e 
ocorrências relacionadas a 
descargas elétricas.

Temporal transforma via em ‘lagoa’ 
e derruba postes em Nova Odessa

Motoristas se arriscam durante travessia em rua 
alagada no Jardim Santa Rita, em Nova Odessa

Cidade também registrou queda de árvores e equipes da
Prefeitura realizam remoção e limpeza das vias públicas

REPRODUÇÃO

VENTANIA 

Um motorista em esta-
do de embriaguez se en-
volveu em um aciden-
te na madrugada desta 
quinta-feira (2), no quilô-
metro 5, da Rodovia Jor-
nalista Francisco Aguirre 
Proença (SP-101), em Hor-
tolândia. O homem coli-
diu contra o muro de pro-
teção da estrada e cau-
sou mais dois acidentes. 
O carro ficou destruído.

O condutor perdeu o 
controle do veículo ao se 
chocar contra a mureta de 
proteção da rodovia. Em 
seguida, outro veículo de 
passeio que vinha logo 
atrás, não conseguiu frear 
e colidiu contra o carro 
que estava parado no meio 

da pista. Na sequência, um 
terceiro veículo, um cami-
nhão que também passava 
ao lado atingiu em cheio o 
carro que provocou os aci-
dentes em série.

O motorista alcoolizado 
foi detido pela Polícia Mi-
litar Rodoviária por ter se 
recusado a fazer o teste do 
etilômetro. O homem foi 
autuado por embriaguez 
ao volante devido aos si-
nais que apresentava, co-
mo fala confusa.

Durante pesquisa, a po-
lícia constatou que o mo-
torista já tinha uma au-
tuação por recusar fazer 
o teste do etilômetro. Ele 
recebeu voz de prisão em 
flagrante ainda no local e 
depois conduzido ao Plan-
tão Policial, onde a ocor-
rência foi registrada.

Motorista alcoolizado 
é preso depois de 
acidentes na SP-101

COLISÕES EM SÉRIE

Veículo ficou destruído depois 
de batida na SP-101, em Hortolândia

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Cézar Oliveira  l  HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Paulo Medina  l  REGIÃO
paulo.medina@tribunaliberal.com.br

Cézar Oliveira  l  REGIÃO
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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Agarotada dos juniores de Sumaré entra em campo 
na próxima quarta-feira (8) pela Copa Ouro 2023. 
A categoria Sub-20 enfrenta o Guarujá em partida 

válida pelas quartas de final da competição na casa do ad-
versário, às 14h30, no campo do EC Santa Rosa.

“Como ainda são jovens, um jogo eliminatório po-
de pesar um pouco mais. Entretanto, contra o Guaru-
já, a equipe pretende se portar bem para fazer os gols, e 
o mais importante, a classificação”, avaliou o diretor de 
futebol, Paulinho.

Os apoiadores do time são: Prefeitura Municipal de 
Sumaré, Secretaria Municipal de Esporte e Lazer, R A, 
ASMS, Panobianco, Furlanetto Terraplenagem e Acam-
pamento Batista.

A Copa Ouro de futebol júnior é uma realização da 
Associação Paulista de Futebol, que visa divulgar, in-
centivar e revelar novos talentos da prática da modali-
dade de futebol.

Abaixo segue a biografia de dois atletas do Sumaré 
Atlético Clube sub-20.

Sumaré Atlético Clube: sub-20 avança 
para as quartas de final da Copa Ouro

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Olá olá boleirada do futebol amador su-
mareense, final de semana de rodada chu-
voso em polêmicas fora de campo nas are-
nas do Amador. Mas vamos ao que inte-
ressa, futebol de qualidade.

Com seis vitórias, 4 empates, sendo três 
na segunda fase e apenas uma derrota, o 
Penharol conquista o inédito título da ter-
ceira divisão e em 2024 luta pelo acesso à 
elite do amador sumareense. O que não foi 
uma surpresa, pois a equipe teve uma com-
petição superior ao seu adversário na final. 

Já pela segunda divisão os quatro ti-
mes classificados saíram do grupo, o líder 
do mesmo, Parceiros venceu o EC Ipiran-
ga por 4 a 0 no Alvorada, enquanto o Se-
ca Litro na sequência venceu o Galáticos 
por 3 a 0. O Guarani reconquistou a elite, 
venceu o Sol Nacente por 3 a 1 e o favorito 
João Paulo foi derrotado debaixo de chuva 
pelo surpreendente Cidade Nova.   

Na primeirona, o R7 venceu o Renova-
ção por 3 a 1 e vai enfrentar o campeão da 
primeira de 2022 Unidos da Vila Picerno, 

que bateu o Nacional por 2 a 0 num repe-
teco da final do ano passado. E o EC Bom 
Retiro, que venceu por 2 a 1 o surpreen-
dente EC Salerno, enfrenta o Virgílio Bas-
so que empatou em 0 a 0 no Matão. 

Por essa semana é só, na próxima vol-
tamos com as atualizações da várzea su-
mareense. Valeu...

“Um objetivo alcançado não é só um ca-
minho trilhado, mas um suor derramado. 
Subimos! Primeira divisão. Mais um sonho 
de moleque sendo realizado, agradeço a 
todos que fizeram esse sonho ser realiza-
do, desde aqueles que iniciaram até os que 
aqui estão”, são as palavras do Douglas, 
presidente do Parceiros Futebol Clube.

No próximo final de semana não tere-
mos rodada. Voltamos no dia 12, com mais 
um Click no Amador!

Fui! 

Email: clicknoamador@gmail.com
You tube: Click no Amador 
@resenhanasentrelinhas

Instagran: @clicknoamador

Penharol vence o favorito  
União Santa Clara e fatura 

título da terceira divisão
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Apelido: Well 
Idade: 20 anos

Posição: Atacante 
Time atual: Sumaré Atlético Clube 

Times em que jogou: Guaratinguetá e 
Atlético Amambay 

Cidade natal: Campinas 

Já disputou algum campeonato amador. Se sim 
onde e quando?

Faz 3 meses que estamos disputando a Copa Ouro.

Quais são as principais diferenças entre o futebol 
amador e o profissional de São Paulo em sua opinião?

Bom, na minha visão futebol amador é uma forma de 
fazer o que você gosta, porém se dedicando pra alcançar 
o profissional.

Quais são as condições para um dirigente ter vo-
cê em sua equipe? 

Ter um propósito. 

Atualmente é comum um atleta fazer o compro-
misso de jogar por quatro, cinco, e às vezes até seis 
equipes em campeonatos paralelos. Muitos dirigen-
tes e torcedores consideram esta atitude antiética pe-
lo fato de que o atleta não irá conseguir participar de 
todos os jogos da equipe que o contratou. Você con-
corda com esses dirigentes e torcedores?

Bom, não concordo. Claro que o corpo do atleta preci-
sa estar preparado pra esses jogos, então com um bom 
preparo e uma boa recuperação pós-jogos, não vejo pro-
blema algum.

O que te motiva a jogar futebol? 
Minha motivação é minha mãe e meu pai e eu, por que-

rer realizar meu sonho de criança.

Para finalizar uma frase que define você no futebol? 
Futebol alegre.

Apelido: Insulina
Idade: 17 anos 

Posição: Volante/Meia
Time atual: Sumaré Atlético Clube

Times em que jogou: Taquaritinga FC, AE Velo Clube 
Cidade natal: Dois Córregos 

Há quanto tempo joga no Sumaré?
4 meses.

Já disputou algum campeonato amador. Se sim onde e 
quando? 

Sim, Paulista Sub-17, pelo Taquaritinga em 2022.

Toda semana procuramos trazer matérias novas sobre o 
futebol sumareense sub-20. Como você visualiza mais essa 
opção de mídia para os torcedores e desportistas se infor-
marem sobre tudo que rola no futebol de Sumaré?

Acho legal a oportunidade para os torcedores e desportis-
tas se informarem através do jornal o decorrer do campeonato, 
e torcer por nós. Fico muito grato e conto com o apoio de todos.

Quais são as principais diferenças entre o futebol ama-
dor e o profissional de São Paulo em sua opinião?

A disciplina, a competitividade e a mentalidade. 
Quais são as condições para um dirigente ter você em 

sua equipe?
Pela ética, deixo para o setor responsável responder isso. 

Atualmente é comum um atleta fazer o compromisso de 
jogar por quatro, cinco, e às vezes até seis equipes em cam-
peonatos paralelos. Muitos dirigentes e torcedores conside-
ram esta atitude antiética pelo fato de que o atleta não irá 
conseguir participar de todos os jogos da equipe que o con-
tratou. Você concorda com esses dirigentes e torcedores?

Com certeza sim, a partir do momento que você assume um com-
promisso com o time, você deve estar 100% disponível pro time.

Qual o melhor treinador e o melhor atleta do futebol que 
você jogou junto?

Trabalhei com muitos treinadores excelentes e muitos jogado-
res também, mas no momento destaco o elenco do Sumaré, onde 
temos um elenco unido e capacitado e um treinador excelente. 

O que te motiva a jogar futebol?
A felicidade que o futebol me traz. Jogando futebol é onde es-

queço os problemas e tento ajudar a minha família sendo feliz, 
tornando isso o meu combustível. 

Para finalizar uma frase que define você no futebol? 
“Mente grande, corpo grande”, confie no processo, seja for-

te e corajoso!

WELLINGTON LUCAS 
CARVALHO DA SILVA

LUIS GABRIEL SILVA FURLANETTO



Técnico em Eletrici-
dade. Foi com es-
sa qualificação que 

Francisco Camilo Giaj-Le-
vra, italiano de nascimen-
to, veio para Rebouças, pa-
ra trabalhar na subestação 
de energia elétrica da Cia. 
Paulista de Estradas de Fer-
ro. Gostou do lugar e do po-
vo simples e ordeiro do lu-
gar, que pertencia ao muni-
cípio de Campinas. Morava 
numa das casas da colônia, 
juntamente com outros co-
legas da ferrovia. 

Pessoa culta, sabia fa-
lar e escrever muito bem 
em duas línguas: portu-
guês e italiano. Não tinha 
freqüentado nenhum cur-
so superior, mas como um 
autodidata, mostrava uma 
cultura ímpar. Afinal, sabia 
escolher o que ler. E lia com 
freqüência. Para alguns 
que conversavam com ele, 
cultivava fios do anarquis-
mo, posição política em vo-
ga em muitas pessoas letra-
das da época. 

Sua primeira ligação ofi-
cial com as pessoas do lu-
gar se deu através da So-
ciedade Italiana de Rebou-
ças, como popularmente 
era conhecida a “Societá 
di Mutuo Soccorso I Fra-
tellanza Giuseppe Garibal-
di”. Nela tornou-se secretá-
rio. Na verdade, foi um se-
cretário-vitalício, de tan-
to tempo que ocupou o lu-
gar. Suas correspondências 
e atas eram feitas em por-
tuguês e italiano. 

Preocupado com a situa-
ção do distrito, que dispu-
nha de escassos recursos 
humanos, começou a fa-
zer cobranças dos políti-
cos através de um boletim, 
pelo fato de não existir um 
jornal no lugar. Essas pu-
blicações impressas, dis-
tribuídas de casa em ca-
sa, eram conhecidas co-
mo “Boletim Framillista”, 
porque eram assinadas por 
Framillo, seu pseudônimo. 
Elogiava as pessoas que, a 
seu ver, traziam ou procu-

ravam trazer benefícios pa-
ra o distrito; fazia críticas 
severas aos que atrapalha-
vam o progresso do lugar 
ou se omitiam. 

Uma das campanhas 
que desenvolveu no seu 
Boletim foi o da canali-
zação da água potável de 
Rebouças. Perfilou-se ao 
lado de Marcelo Pedroni, 
que possuía uma rica nas-
cente em seu sítio, fazen-
do cobranças à Prefeitura 
de Campinas. O resultado 
veio no dia 23 de junho de 
1934, com a utilização de 
água encanada pela popu-
lação de Rebouças. 

Embora ferrenho defen-
sor da Sociedade Italiana 
de Rebouças, acabou ocu-
pando cargo na diretoria 
da entidade rival do lugar, 
o Clube Recreativo e Es-
portivo Alliança. Quando 
este clube se uniu ao clu-
be dos italianos, rebatiza-
do por causa da 2ª.Guerra 
Mundial com o nome de 
Grêmio Esportivo Paulis-
ta, acabou se afastando da 
nova agremiação, conhe-
cida a partir de 13 de mar-
ço de 1950 como Clube Re-
creativo Sumaré. Seguiu 

caminho inverso, ao parti-
cipar da fundação do clu-
be União Operária Suma-
reense. Antes disso, tinha 
participado da criação e de 
diretorias da Associação 
de Pais e Mestres do Gru-
po Escolar Professor An-
dré Rodrigues de Alkmin. 

Depois de se aposentar, 
em setembro de 1954, como 
chefe da Subestação, Fran-
cisco Camilo Giaj-Levra 
mudou-se para São Paulo. 
Foi morar com um dos fi-
lhos. Lá faleceu no dia 20 
de março de 1956.

Após sua aposentadoria, 
e antes de ir para a capital, 
escreveu um último bole-
tim. Sua índole, dizia, im-
pedia-o de despedir-se pes-
soalmente dos amigos. Fa-
zia-o agora com a derradei-
ra publicação. Usou o tem-
peramento e a sincerida-
de costumeira para soltar 
sinceras e objetivas pala-
vras aos moradores do lu-
gar e o coração para ex-
travasar os sentimentos 
consolidados em mais de 
30 anos de convívio: “... é 
com o coração amargura-
do que te deixo, em virtu-
de de ter chegado a época 

de me afastar do serviço 
da Cia. Paulista de Estra-
das de Ferro (...) Sempre 
lamentei profundamen-
te Rebouças, procurando 
corrigi-la em parte, com 
minha boa vontade, pa-
lavra e exemplo, a tua la-
mentável situação de lo-
calidade atrasada, atraso 
devido ao esquecimento e 
ao pouco caso dos poderes 
públicos e da falta de es-
pírito progressista, auste-
ro, altruísta e desprendi-
do da grande maioria dos 
teus moradores. Tu Suma-
ré, poderia ter sido sempre 
uma segunda cidade de 
Americana, caminhando 
“pari passu” com ela na 
senda do progresso, mas 
infelizmente a ingratidão 
dos homens, seja por igno-
rância, por egoísmo, por 
inveja, por espírito indi-
vidualista ou por indolên-
cia, desprezaram os teus 
dotes de rincão formoso, 
encantador e generoso e 
deixaram-te viver como fi-
lho sem pai; fizeram de ti 
um distrito atrasado, sem 
possibilidade de mover-te 
acompanhando o progres-
so e evolução dos tempos”.

Francisco Camilo Giaj Levra

V FALECIMENTOS V
DE 19 A 31 DE OUTUBRO DE 2023

DIA 19 DE OUTUBRO DE 2023

Antônio Souza, 88 anos
Jair Delagnese, 65 anos

Carlos Alberto do Carmo, 64 anos

DIA 20 DE OUTUBRO DE 2023

Geraldo Rubens Ferreira de Freitas, 57 anos
José Paulo de Jesus Silva, 63 anos

DIA 21 DE OUTUBRO DE 2023

Daltivo Cardoso de Sá, 83 anos
Marcos César de O. Lima, 56 anos

Fábio Augusto Tosta de Castro, 35 anos
Maria Aparecida da Silva, 77 anos

DIA 22 DE OUTUBRO DE 2023

Luzia Venância dos Santos Maciel, 74 anos
Valdomiro Batista Silva, 71 anos

Fernanda Moraes de Novaes, 39 anos
Dirze da Siqueira Destefani, 76 anos

João Sebin, 85 anos

DIA 23 DE OUTUBRO DE 2023

Adriana França C., 37 anos
Gracilda Bezerra da Silva, 58 anos

DIA 24 DE OUTUBRO DE 2023

Vera Lúcia Lopes, 49 anos
José Euclides dos Santos, 66 anos

Washington Cleyton Nunes Prado, 34 anos
Maria Roges dos Santos, 97 anos

Neusa de Souza Cotrin dos Santos, 69 anos

DIA 25 DE OUTUBRO DE 2023

Marilnalva B. da Silva Vieira, 66 anos
Augusta Silva de Carvalho, 100 anos

DIA 26 DE OUTUBRO DE 2023

Aparecido João Meris, 65 anos
Darcy Ronilso de Oliveira, 74 anos

DIA 27 DE OUTUBRO DE 2023

Moisés Gonçalves dos Santos, 73 anos

DIA 28 DE OUTUBRO DE 2023

Sirlene Soares Neves, 44 anos
Florentino Ramos de Jesus, 71 anos

Elza Dal Bello Travaglini, 87 anos

DIA 29 DE OUTUBRO DE 2023

Francisco Fernandes Oliveto, 80 anos
Thereza Lorca Ferreira, 92 anos
Edvaldo Almeida Costa, 50 anos

DIA 30 DE OUTUBRO DE 2023

Lindaura Pereira dos Santos, 75 anos
Francisco Coradelli, 88 anos

Regina da Silva, 72 anos
Cecília Natália Martins, 94 anos

DIA 31 DE OUTUBRO DE 2023

Eduardo Jacinto de Andrade, 49 anos
Valdecir Pereira, 58 anos

Osvaldo de Oliveira, 88 anos
Gabriela Lemes Ferreira, 29 anos

Colaboração: Cemitério da Saudade de Sumaré

Francisco Camilo Giaj-Levra
FOTOS: PRÓ-MEMÓRIA SUMARÉ

Temos um acervo de 
aproximadamente 250.000 e 

documentos e 150.000 fotos. Se 
tiver interesse em preservar as 
fotos de sua família ou publicá-

las, dirija-se ao Centro de Memória. 
Estudantes, professores, 

pesquisadores e população em 
geral são sempre bem-vindos. A 
Associação Pró-Memória é uma 

entidade particular, sem fins 
lucrativos. Se você quiser ajudá-

la a se manter ou ampliar suas 
atividades, torne-se um sócio. Custa 

R$ 30,00 por mês. Por conta disso, 
você recebe todas as publicações 

semanais da Pró-Memória.

Praça da República, nº 102, 
Centro, Sumaré/SP

F: (19) 3803-3016
promemoriasumare@gmail.com

Associação 
Pró-Memória

de Sumaré

SÁBADO, 04 DE NOVEMBRO DE 2023 PÁGINA 10

Tribuna Memóriatribunaliberal.com.br

jornaltribunaliberaldesumare

Tribuna Liberal

AUTOR DO TEXTO

Ulisses Pedroni

Historiador e Diretor 
da Associação Pró-
Memória de Sumaré
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FAMÍLIA PEDRONI NO 
RESTAURANTE MILENITA

 WALTER MIRANDA

PADRE CARLOS

O Restaurante Milenita foi um dos mais populares 
estabelecimentos do gênero em Sumaré e região. Estava localizado 

na rua Dom Barreto n. 497. No início era um barracão rústico de 
madeira; posteriormente foi ampliado em alvenaria. Nesta foto da 

década de 1980 vemos um dos costumeiros banquetes que aconteciam 
naquele local. Desta feita foi com a família Pedroni. Aparecem, em 
primeiro plano, Antônio Sanguini, Danuncio Menuzzo (Daúto) e o 

Dr. Leandro Franceschini. Mais ao fundo aparecem Thomaz Pedroni, 
Milena Pedroni Barroca e Henrique Pedroni.

Walter Miranda era um dos filhos do imigrante português 
José Maria Miranda. Seu apelido era “Piro”. Jogou futebol no 

Clube Recreativo e Esportivo Alliança. Casou-se com 
Odete Carvalho, que está na foto. Tiveram três filhos: 

Walter Miranda Jr., Lygia Marcia Miranda e Regina Célia Miranda.

Carlos Gomes Malho foi um dos mais populares padres da Paróquia de 
Santana. Ele esteve em Sumaré de abril de 1955 a junho de 1963 . Nesta 
foto ele celebra o casamento de dois jovens de famílias tradicionais de 
Sumaré: Oriwaldo Hoffmann (Tití) e Doraci Marangoni. Oriwaldo foi 

Diretor do primeiro Governo de José De Nadai (1983 a 1988).

MATADOURO MUNICIPAL FAMÍLIA COLTRO

Sumaré tinha um Matadouro Municipal. E dos bons. A foto acima foi tirada na década 
de 1970, no mandato de Aristides Moranza (1970 a 1972). Reconhecemos apenas as 

seguintes pessoas: Modesto Lanatti, Aristides Moranza, Pedro Feltrin, Luiz Gualtiéri, 
Francisco de Paula Souza (Liminha), Vitor Argenton e Osmilton Teixeira. 

Algumas pessoas da Família Coltro, 
uma das mais tradicionais do Bairro do 
Cruzeiro de Santa Bárbara, estão nesta 

foto da década de 1960. Vemos, da esquerda 
para a direita: Ana Santorin Coltro, 

Aparecida Luiza Coltro (Luizinha), Darci 
Coltro e Sirlei Aparecida Bianchi.

YOLANDA COSTA E SILVA

Yolanda Costa 
e Silva, viúva 

do Presidente 
da República 

Arthur da 
Costa e Silva, 

veio para 
Sumaré na 
solenidade 
em que foi 

homenageada 
com o nome 
da primeira 

vila de casas 
populares do 

Município. 
Na foto, ela 

cumprimenta 
o Prefeito 
Aristides 
Moranza 

(1970-1972). 

jornaltribunaliberaldesumare



Neste domingo (05) 
acontece, no espa-
ço da Praça da Pis-

ta de Skate de Nova Vene-
za (espaço amplo, com boa 
infraestrutura), o ‘Automo-
tive Event’, promovido pelo 
Downstairs Club.

O evento acontece du-
rante o dia todo (das 9h 
às 16h) e conta com espa-
ço kids para a família, inú-
meros food trucks e músi-
ca ao vivo. A entrada para 
os expositores será 1 kg de 
alimento não perecível.

No evento, você encontra-
rá carros para todos os gos-
tos, antigos, novos, turbi-
nados, rebaixados. “Iremos 
mostrar pra região o quão 
bem servido de projetos tops 
e diferente Sumaré está, mas 
além de carros teremos es-
paço pra família, criança-
da, vai ter brinquedo, tere-
mos uma praça de alimen-
tação e música ao vivo, tam-
bém vemos que com a pro-
porção do evento que esta-
mos montando, a possibili-
dade de ajudar a nossa re-
gião com a arrecadação de 

alimentos não perecíveis, 
que serão doados depois pa-
ra uma instituição, mas além 
de tudo trazer uma atração 
legal pra família e colocá-los 
nesse mundo que nós vive-
mos do cenário automotivo 
da região”, comenta Edson 
Felipe, um dos organizado-
res do evento.

DOWNSTAIRS CLUB
A downstairs club, cria-

do por Raphael Montelo, 
surgiu com uma ideia e vi-
são de unir pontos essen-
ciais que eram pouco valo-
rizados. “Juntamos tudo de 
melhor do hobby e criamos 
o club sempre acreditando 
que poderíamos mudar a 
cena dos carros baixos na 
região, o começo não foi 
muito fácil, mas com mui-
ta disposição aconteceu tu-
do bem rápido”, disse.

Downstairs vem de uma 
gíria estadunidense que 
significa “ andar baixo”.

“Hoje somos uma equipe 
que está quebrando vários 
tabus que ainda existem no 

Praça da Pista de Skate recebe evento 
para fãs de carros neste domingo

ras de ser uma criatura di-
ferente em meio a socieda-
de dita como “normal”. So-
litário, excluído dos olhares 
que poderiam julgar a ele e 
sua família, cresce apaixo-
nado por leitura e remoendo 
pensamentos e sensações 
que outros podem ter e sen-
tir, mas ele não.

A um dado momento vai 
fugir da casa dos pais, não 
querendo mais atrapalhá-
-los ou causar vergonha a 
família e no caminho co-
nhece Tita, uma também 
centaura em Porto Alegre, 
com quem se casa e vive às 
escondidas. Vivem uma vi-
da razoável até que deci-
dem viajar para o Marro-
cos onde vão tentar uma ci-
rurgia super arriscada que 
promete transformá-los em 
pessoas normais.

“O tempo passa, a 
gente deixa de se ama, 
e fica se perguntando, 
para que afinal serve a 

vida?”
A metáfora do centauro é 

usada por Scliar como for-
ma de abordar o preconcei-
to e a dificuldade de aceitar 
e conviver com as diferen-
ças da sociedade e das pes-
soas individualmente. Vai 
tratar dos conflitos psico-
lógicos e sociais internos 
e externos ao personagem 
Guedali ao tentar se encai-
xar de alguma forma nesse 
mundo sendo quem é. Sua 
narrativa sensível e f luí-
da nos envolve de tal for-
ma que sentimos as dores e 
confusões de Guedali, nos 
questionando também so-

Eleito como um dos 
cem melhores livros de 

temática judaica escritos 
nos últimos duzentos 
anos, este premiado 

romance narra a história 
de uma família judia no 
interior do Rio Grande 

do Sul na qual nasce 
um centauro - um ser 

metade homem, metade 
cavalo.

Meu primeiro livro do 
autor e já fiquei apai-

xonada por sua narrati-
va. Nesta história, Moacyr 
Scliar foi simplesmente ge-
nial por vários motivos que 
vou pontuar nesta resenha, 
mas em especial na forma 
como nos prende às pági-
nas e nos faz mergulhar 
para dentro dessa histó-
ria surreal e simplesmen-
te apaixonante.

Dica de Leitura: 
O Centauro no Jardim

A história acontece no 
interior do Rio Grande do 
Sul, e já preciso elogiar a 
ambientação perfeita que 
Moacyr traz para a histó-
ria, o que adoro na litera-
tura nacional, já que nos 
sentimos mais próximos 
de lugares que conhece-
mos ou passamos a co-
nhecer um pouquinho 
mais através da obra. Na 
tradicional e pacata famí-
lia Tratskovsky nasce um 
centauro: um ser metade 
homem, metade cavalo. É 

isso mesmo que vocês le-
ram. Um centauro. O nome 
dele é Guedal e é o quarto 
filho de um casal de imi-
grantes judeus russos.

“Lê, meu filho, lê, dizia 
minha mãe, essas coisas 
que tu aprendes, nunca 

ninguém vai poder te 
tirar”.

A partir desse evento fan-
tástico, que coloca o roman-
ce de Scliar entre a fábula e 
o realismo, a história se de-
senrola com Guedali pas-
sando por todas as agru-
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Moacyr Scliar nasceu em Por-
to Alegre, em 1937. Formado em 
medicina, trabalhou como médi-
co especialista em saúde públi-
ca e professor universitário, ocu-
pando a cadeira Medicina e Co-
munidade da Universidade Fede-
ral de Ciências da Saúde de Por-
to Alegre. Seu primeiro livro, de 
1962, é inspirado em suas expe-
riências como estudante de me-
dicina. Scliar é autor de mais de 
70 livros, muitos destes publi-
cados em diversos países, como 
Estados Unidos, França, Alema-
nha, Espanha, Portugal e Israel. 
Entre os inúmeros prêmios que 
conquistou, destacam-se o Prê-
mio Jabuti de Literatura (1988, 
1993 e 2009), o Prêmio Associa-
ção Paulista de Críticos de Ar-
te (1989) e o Prêmio Casa de las 
Americas (1989). Foi colunista 
dos jornais Zero Hora e Folha de 
S.Paulo e colaborou em vários 
órgãos da imprensa no país e no 
exterior. Tem textos adaptados 
para cinema, teatro, tevê e rá-
dio. Em 2003, foi eleito membro 
da Academia Brasileira de Le-
tras. Faleceu em 2011.

Equipe Downstairs Club promove o 
evento e traz junto a exibição dos carros, 
música, espaço kids e food trucks para 

todos apaixonados por veículos

bre a vida e a sociedade.
Uma obra espetacular, 

com um final surpreenden-
te que amarra muito bem 
todo o enredo e uma nar-
rativa fantástica. Literatu-
ra nacional de qualidade. 

Super recomendo!

POESIAS

Depois que apreendi 
a não colocar a culpa 
nos outros, das coisas 
que acontecem comigo, 
não sofri mais. Pelo 
menos entendi que tudo 
que acontece comigo, a 
única culpada sou eu 
mesma.
Erre, mas sempre 
reconheça e não desista! 
Você nasceu pra dar 
certo. Você nasceu pra 
vencer...
Seja forte e corajoso! 
Acredite em si mesmo! 
Errar faz parte do 
aprendizado e do 
crescimento.

Cris Cesar de Lima
Santo André/SP

Reflexão 

Saudade

 Por onde anda a tal 
Maria fumaça,
Que aspirava por essas 
cercanias?
E, no contar das horas e 
dos dias,
Levava o cultivar de 
tanta raça.

E Maria acostumada  
com outra massa
De culturas, que são 
hoje, fugidias.
Transportado um 
vagão de nostalgias,
Hoje espalha o vapor 
com toda a graça.

Leva as pedras de um 
poeta, leva o verso;
E as toras de um Brasil, 
leva o café.
Mata a fome com seu 
pão e leva o terço

De um povo que 
carrega tanta fé.
Leva toda uma cidade: 
o universo;
Leva a flor dessa 
orquídea: Sumaré.

Antônio Daniel 
do Carmo
Sumaré/SP

que gostaram dos ideais 
e quiseram entrar para 
equipe.

Para fazer parte da equi-
pe a pessoa tem que ser 
apaixonada por carros.

Independente da sua 
aparência, da sua altura, 
da sua potência, para fa-
zer parte da família tem 
que gostar de carros, sen-
do o lema da equipe “seu 
carro é o melhor carro”.

“Nós nos firmamos e 
criamos mais força na re-
gião com os nossos encon-
tros semanais, sempre se 
juntando na Autozone Su-
maré, localizado na ave-
nida da Amizade, foi um 
pessoal que sempre rece-
beu a nossa equipe de bra-
ços abertos. No nosso pri-
meiro encontro tínhamos 
uns 30 carros fazendo par-
te da equipe, no segundo 
encontro aprox imada-
mente 130 carros, logo a 
família cresceu, e agora 
estamos prestes a organi-
zar um evento que nun-
ca imaginamos nessa pro-
porção, mas com muito 
trabalho, força e determi-
nação, vamos fazer o nos-
so nome no cenário auto-
motivo da região”, decla-
ra Edson Felipe.

hobby, trazendo pra nova 
geração o gosto por carros, 
e valorizando as amizades 
feitas através dos encontros 
que a downstairs club pro-
move”, relata Edson Felipe.

A equipe conta com 
membros em 7 cidades do 
estado de São Paulo.

Atualmente, o clube 
conta com mais de 100 
carros adesivados, sendo 
71 somente em Sumaré, 
Hortolândia, Nova Odes-
sa e Campinas, sem contar 
alguns outros espalhados 
no estado, onde na região 
de Mococa são mais de 20 
membros. Membros estes 


